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Abstract (en)
The heater has a heating part (1) in and/or at which air flows from bottom to top. Different durations of temperature profiles of the heater and heights
of the temperature profiles are programmable by a programmable logic controller (2). The controller is arranged in a housing as the heating part. The
housing includes inlets (3.1, 3.2) for inflow of air to the heating part. The inlets are arranged at a lower vertical region of the heating part. A flow path
is provided for the air flowing from the inlets to the heating part, where the path runs between the controller and the heating part.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen elektrisch betriebenen, flexibel programmierbaren Saunaofen. Die auf elektronischen Halbleitern basierende Steuerung
(2) ist im gleichen Gehäuse wie der Heizteil (1) angeordnet und zwar unter diesem. Das Gehäuse ist mit einer Öffnung (3.1, 3.2) für den Zufluss von
Luft zum Heizteil (1) versehen, wobei diese Öffnung am unteren Höhenbereich des Heizteils (1) oder darunter angeordnet ist. Ein Strömungsweg
für die von einer Öffnung (3.1, 3.2) zum Heizteil (1) fließende Luft verläuft zwischen der Steuerung (2) und dem Heizteil (1). Der so gebildete
Saunaofen ist kompakt und einfach zu installieren kann dennoch sehr guten Steuerungsfunktionen aufweisen.
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